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ATA DA 23ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 17ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 27 DE ABRIL DE 2017 

DVD A23/2017 
 
Aos vinte e sete dias do mês de abril de dois mil e dezessete, no Centro Cívico, é 
realizada a VIGÉSIMA TERCEIRA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira Sessão 
Legislativa, da Décima Sétima Legislatura, composta pelos Vereadores Francisco Duarte 
de Lima (Alemão Duarte), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), 
Almir Roberto Cicote (Cicote), Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Edson de 
Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), 
Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), 
Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade), Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), Pedro 
Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Roberto Alves Rautenberg (Rautenberg 
Protetor), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Willians Bezerra da Silva (Willians 
Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão), sob a presidência dos Vereadores Almir 
Roberto Cicote (Cicote), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) e Jobert 
Alexandrino (Prof. Minhoca), e secretariada pelos Vereadores Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) e Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes). Às 
quinze horas e seis minutos, o Vereador Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) 
assume a Presidência e declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a 
presença dos Vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Edilson de Oliveira Santos (Edilson 
Fumassa), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Luiz Alberto Ferreira de Araujo 
(Luiz Alberto), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro), Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão). 
APROVADA a Ata da 22ª Sessão Ordinária, realizada em 25 de abril de 2017. 
EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 1594/17 
(3614) Encaminha PL 08/17, que estabelece as diretrizes gerais para a elaboração da Lei 
Orçamentária do Município de Santo André relativas ao exercício de 2018 [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA E FINANÇAS]; 1595/17 (3615) Encaminha PL 09/17, que 
dispõe sobre a Regularização do Conjunto Residencial Centreville [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA E DESENVOLVIMENTO URBANO]. IPSA – INSTITUTO  DE 
PREVIDÊNCIA DE SANTO ANDRÉ 1593/17 (3513) Encaminha relatório trimestral 
descritivo dos pagamentos efetuados no 1º trimestre de 2017, cujos valores de 
contratação são superiores a 50.000 FMPs [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. MINSTÉRIO DA 



 

Ata da 23ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 17ª Legislatura 

310 

EDUCAÇÃO (3520) Informa liberação de recursos financeiros [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO 
DUARTE) 594/17 (3548) Indicação para poda de árvore na Rua Carijós, 295, Vila Alzira; 
1616/17 (3549) Indicação para envio de projeto de lei dispondo sobre a classificação na 
tabela salarial dos cargos de provimento efetivo de biólogos, geógrafos, geólogos e 
químicos; 1617/17 (3550) Indicação para envio de projeto de lei visando a regularizando e 
o enquadramento nas tabelas de funções gratificadas. VEREADORA ELISABETE 
TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 1635/17 (3588) 
Indicação para tapar buracos em toda extensão da Rua Malaia, Jardim Rina; 1636/17 
(3589) Indicação para reposição das placas de sentido obrigatório na Rua Epitácio 
Pessoa, Jardim Utinga; 1637/17 (3590) Indicação para recapeamento asfáltico em toda 
extensão da Rua Augusta, Vila Helena; 1638/17 (3591) Requerimento encaminhando 
abaixo-assinado de moradores do Jardim Santo Alberto e adjacências para implantação 
de lombofaixa em frente à Creche República Italiana, altura do n. 633 da Rua Osório de 
Almeida; 1640/17 (3593) PLCM 135/17, que autoriza o Poder Executivo a promover ações 
de prevenção à gravidez precoce e de atendimento à adolescente grávida e dá outras 
providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E SAÚDE]; 1641/17 (3594) PLCM 
136/17, que autoriza o Poder Executivo a promover a Semana de Prevenção e Combate à 
Depressão Pós-parto no Município de Santo André e dá outras providências [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA E SAÚDE]; 1642/17 (3595) PLCM 137/17, que dispõe sobre a 
autorização ao Poder Executivo, por meio da Secretaria de Educação, a dar divulgação e 
formação a respeito da Lei Maria da Penha nas escolas e dá outras providências 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]; 1643/17 (3596) PLCM 138/17, 
dispõe sobre a autorização ao Poder Executivo para disponibilização de profissional 
capacitado para atender vítimas de violência doméstica e sexual nos ambulatórios e 
unidades de saúde da rede municipal de Santo André [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA E SAÚDE]; 1644/17 (3597) PLCM 139/17, dispõe sobre a autorização ao Poder 
Executivo a estabelecer percentual mínimo do total de recursos destinados nas leis 
orçamentárias anuais à publicidade e propaganda a ser aplicado em campanhas contra o 
machismo e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E 
CIDADANIA]; 1645/17 (3598) PLCM 140/17, autoriza o Poder Executivo a promover a 
Semana da Prevenção ao Alcoolismo entre Mulheres e dá outras providências [CIENTE. 
ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E SAÚDE]; 1646/17 (3599) PLCM 141/17, dispõe sobre 
autorização ao Poder Executivo a conceder kit pós-mastectomia na rede pública de saúde 
do Município de Santo André e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA E SAÚDE]; 1647/17 (3600) PLCM 142/17, dispõe sobre autorização ao Poder 
Executivo para adotar a política de proteção às mulheres em situação de vulnerabilidade 
pela rede pública de saúde com a utilização do contraceptivo reversível de longa duração 
de etonogestrel e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, 
SAÚDE E CIDADANIA]; 1648/17 (3601) PLCM 143/17, dispõe sobre autorização ao 
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Poder Executivo para implantação de tratamento contra a depressão infantil e na 
adolescência nas Unidades Básicas de Saúde do Município de Santo André e dá outras 
providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E SAÚDE]; 1649/17 (3602) PLCM 
144/17, dispõe sobre autorização ao Poder Executivo para realizar o exame genérico que 
detecta a trombofilia, e ao respectivo tratamento, para mulheres quando da prescrição de 
anticoncepcional no pré-natal e na prescrição de reposição hormonal na rede de saúde 
pública do Município de Santo André [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E SAÚDE]; 
1650/17 (3603) PLCM 145/17, dispõe sobre a afixação, no âmbito do Município de Santo 
André, de avisos com o número do Disque Denúncia da Violência Contra a Mulher 
(Disque 180) [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, CIDADANIA E SEGURANÇA; 
1651/17 (3604) PLCM 146/17, que institui no Município de Santo André o Mês da Luta 
Internacional das Mulheres, a ser realizado em março [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª 
BETE TONOBOHN SIRAQUE) E DIVERSOS VEREADORES 1639/17 (3592) Moção de 
Aplauso ao sindicalista Wagner Firmino de Santana pela eleição para a presidência do 
Sindicato dos Metalúrgicos do ABC. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE) 
812/17 (3576) Indicação para obras de revitalização na Unidade de Saúde da Família do 
Parque Miami, Estrada do Pedroso; 1630/17 (3577) Indicação para manutenção do 
pavimento da Rua Ararauna, Bairro Cidade Recreio da Borda do Campo; 1515/17 (3578) 
Indicação para limpeza, capinação e pavimentação da Rua Luís Bruno, Vila Humaitá; 
664/17 (3579) Requerimento à AES Eletropaulo para limpeza e capinação da Rua 
Vereador José Hildebrando de Paula, Bairro Campestre. VEREADOR EDILSON DE 
OLIVEIRA SANTOS (EDILSON FUMASSA) 1611/17 (3543) Indicação para revitalização 
da Praça Monsenhor Antunes, Bairro Jardim Paraíso; 1612/17 (3544) Indicação para 
instalação de redutores de velocidade nas proximidades do Cemitério do Curuçá, Vila 
Curuçá; 1613/17 (3545) Indicação para implantação de academia ao ar livre na praça 
Domingos de Souza, Vila Scarpelli; 1614/17 (3546) Indicação para recapeamento asfáltico 
na Rua Piramboia, Jardim Stella; 1615/17 (3547) Indicação para instalação de redutor de 
velocidade na Rua Morungaba, Jardim Paraíso. VEREADOR MARCOS RODRIGUES 
PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 1631/17 (3580) Indicação para pintura da 
Passarela Sandro A. Silva, Rua Prefeito Justino Paixão, Centro; 594/17 (3581) Indicação 
para reparos no asfalto na Rua Carijós, altura do n. 1668, Vila Linda; 941/17 (3582) 
Indicação para remoção de árvore localizada na Av. Utinga, 575, Vila Metalúrgica. 
VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 1658/17 
(3612) Requerimento para realização de Sessão Solene em homenagem ao Dia da 
Enfermagem; 305/17 (3613) Indicação para consertos dos aparelhos de ginástica 
localizados na Praça Mandacaru, Rua Lagoa de Abaeté, Bairro Santa Maria. VEREADOR 
FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES) 1596/17 (3523) Indicação para 
recapeamento asfáltico na Alameda Campestre, atura do n. 544, Bairro Campestre; 
1597/17 (3524) Requerimento encaminhando abaixo-assinado para troca do sentido de 
vida de mão dupla para sentido de mão única na Rua Cândido Assis, Travessa da Rua 
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Antônio Barreiro, altura do n. 170, Vila Guaraciaba; 1598/17 (3525) Indicação para 
implantação de redutores de velocidade na Rua Bela Vista, altura dos números 28 e 90, 
Bairro Sítio dos Vianas; 1599/17 (3526) Requerimento de troca de lâmpadas para LED e o 
reforço de iluminação pública do corredor da Av. Novo Horizonte e Rua Lauro Muller, 
Bairro Sacadura Cabral; 1600/17 (3527) Indicação para instalação de corrimão nas 
rampas de acessibilidade das Ruas Imbuia e Casemiro de Abreu, no acesso a Av. Dom 
Jorge Marcos de Oliveira e Prestes Maia, Vila Sacadura Cabral; 1601/17 (3528) PLCM 
133/17, que dispõe sobre proibir a inauguração e a entrega de obras públicas sem 
condições mínimas de funcionamento, ou sem acessibilidade, no âmbito do Município de 
Santo André [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]; 1359/17 (3529) 
Emenda Modificativa ao PL 05/17, que dispõe sobre a reorganização da estrutura 
administrativa da Prefeitura Municipal de Santo André, define atribuições e competências 
dos órgãos da Administração Direta, cria, reclassifica e extingue cargos e dá outras 
providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE). VEREADOR LUCAS ZACARIAS DE ARAUJO 
(LUCAS ZACARIAS) 1652/17 (3605) Indicação para colocação de redutor de velocidade 
na Av. Palmares, Vila Palmares; 1653/17 (3606) Indicação para determinar à SATrans o 
retorno do itinerário dos ônibus das linhas B-11, B-63, 069, 070 e 323 [JUSTIFICADAS 
proposituras pelo autor]. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ 
ALBERTO) 1620/17 (3556) Indicação para manutenção das lâmpadas de iluminação 
pública da Rua Giusepe Lorenzine, em frente ao n. 361, Jardim Las Vegas; 674/17 (3557) 
Indicação para remoção de árvore ou poda na Rua Hercules, em frente ao n. 239, Vila 
Suíça; 906/17 (3558) Indicação para operação tapa-buraco em toda extensão da Rua 
General Osório, Vila Linda; 1621/17 (3559) Indicação para implantação de lombofaixa na 
Rua Saldanha da Gama, em frente ao Sacolão Baldassi, Jardim Cristiane; 1622/17 (3560) 
Indicação para operação tapa-buraco em toda extensão da Rua José Marruchel, Vila 
Linda. VEREADOR ANDRÉ SCARPINO (ANDRÉ SCARPINO) 1311/17 (3551) Indicação 
para instalação de lombofaixa na Rua Timor, altura do n. 439, Parque Oratório; 1618/17 
(3552) Indicação para reaproveitamento e instalação de equipamentos de lazer em área 
pública ao lado do Piscinão da Rua Monte Negro, Parque Oratório; 1619/17 (3553) 
Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão das Avenidas Martim Francisco 
e Dom Bosco, Vila Francisco Matarazzo; 1311/17 (3554) Indicação para recolocação das 
coberturas dos pontos de ônibus localizados na Rua Timor, Parque Oratório; 347/17 
(3555) Indicação para serviços de operação tapa-buraco na Rua Finlândia, entre as 
intersecções das Ruas Haiti e Iugoslávia, Parque das Nações. O Presidente Almir Roberto 
Cicote (Cicote) informa que se encontra nesta Casa o Prefeito Paulo Serra e concede a 
ele o uso da tribuna. O Prefeito Paulo Serra comunica que veio a esta Casa para 
formalizar a entrega do projeto de lei que dispõe sobre a regularização do Conjunto 
Residencial Centreville na cidade de Santo André. Considera um passo importante para a 
região da cidade que luta há muito tempo. Manifesta honra de estar à frente da Prefeitura 
justamente no momento em que essa regularização acontecerá e as pessoas voltarão a 



 

Ata da 23ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 17ª Legislatura 

313 

ter a dignidade de ter o título de propriedade, dentro do foco do Plano de Governo, que é 
a regularização fundiária. Diz sentir-se honrado, pois acompanhou de perto o sofrimento 
daquelas pessoas, durante todo esse período. Registra que esse é um processo antigo, 
que foi tratado por alguns vereadores e o CDHU, e teve também bastante empenho da 
Secretaria de Habitação o projeto pôde ser encaminhado a esta Casa, de forma célere, e, 
após análise e aprovação desta Casa, acredita que a cidade evoluirá muito e os 
moradores do Centreville terão o título tão merecido, após tanta luta. REGISTRADA a 
presença do ex-Vereador e atual Vice-Prefeito, Luiz Zacarias, do ex-Vereador Edson 
Sardano, Secretário de Segurança Pública, do Sr. Antonio Lajarin, do ex-Vereador 
Astrogildo, do Secretário de Habitação Fernando Marangoni e da ex-Vereadora Dinah 
Zekcer. O Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) solicita autorização para que o 
Secretário de Habitação faça uso da palavra, sendo aprovada pelo Plenário sua 
solicitação. O Sr. Fernando Marangoni, Secretário de Habitação, ocupa a tribuna e faz 
breve relato acerca do projeto de regularização fundiária do Centreville, com exibição de 
slide, identificando as ações que já foram tomadas e ainda serão tomadas no local, a fim 
de registrar, em cartório, o lote no nome dos moradores que lá estão, dando-lhes garantia 
da propriedade com a entrega das escrituras. Sobre a comercialização dos lotes, afirma 
que isso será feito no menor preço possível e nas melhores condições possíveis para os 
moradores, conforme o que foi sugerido pela associação. Prossegue a leitura do 
Expediente: VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS SILVA BOTARO (PEDRINHO 
BOTARO) 559/17 (3571) Indicação para serviços de recuperação de pavimentação 
asfáltica e repintura de sinalização de solo da Rua Osvaldo Cruz, Jardim Jamaica; 
1627/17 (3572) Indicação para poda de árvores localizadas na Rua Birigui, em frente aos 
números 96, 100 e 140, Jardim Santo Antônio de Pádua; 1628/17 (3573) Indicação para 
serviços de recuperação de pavimentação asfáltica da Rua Regente Feijó, entre os 
números 46 e 421, Vila Assunção; 1629/17 (3574) Indicação para limpeza, capinação e 
poda de árvores em toda extensão da calçada da E.E. Prof. Antônio Francisco Pavanello, 
Jardim Las Vegas. VEREADORES PEDRO LUIZ MATTOS SILVA BOTARO (PEDRINHO 
BOTARO) E ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE) 1423/17 (3575) Requerimento para 
realização de Sessão Solene em homenagem ao Jubileu de Ouro da Renovação 
Carismática Diocesana. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG 
(RAUTENBERG PROTETOR) E DIVERSOS VEREADORES 1359/17 (3504) Emenda 
Aditiva ao PL 05/17, que dispõe sobre a reorganização da estrutura administrativa da 
Prefeitura Municipal de Santo André, define atribuições e competências dos órgãos da 
Administração Direta, cria, reclassifica e extingue cargos e dá outras providências 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 1359/17 (3505) Emenda Aditiva ao PL 05/17, 
que dispõe sobre a reorganização da estrutura administrativa da Prefeitura Municipal de 
Santo André, define atribuições e competências dos órgãos da Administração Direta, cria, 
reclassifica e extingue cargos e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
ORIGEM]; 1359/17 (3506) Emenda Aditiva ao PL 05/17, que dispõe sobre a 
reorganização da estrutura administrativa da Prefeitura Municipal de Santo André, define 
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atribuições e competências dos órgãos da Administração Direta, cria, reclassifica e 
extingue cargos e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 
1359/17 (3507) Emenda Aditiva ao PL 05/17, que dispõe sobre a reorganização da 
estrutura administrativa da Prefeitura Municipal de Santo André, define atribuições e 
competências dos órgãos da Administração Direta, cria, reclassifica e extingue cargos e 
dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 1359/17 (3508) Emenda 
Aditiva ao PL 05/17, que dispõe sobre a reorganização da estrutura administrativa da 
Prefeitura Municipal de Santo André, define atribuições e competências dos órgãos da 
Administração Direta, cria, reclassifica e extingue cargos e dá outras providências 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 1359/17 (3509) Emenda Aditiva ao PL 05/17, 
que dispõe sobre a reorganização da estrutura administrativa da Prefeitura Municipal de 
Santo André, define atribuições e competências dos órgãos da Administração Direta, cria, 
reclassifica e extingue cargos e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
ORIGEM]; 1359/17 (3510) Emenda Aditiva ao PL 05/17, que dispõe sobre a 
reorganização da estrutura administrativa da Prefeitura Municipal de Santo André, define 
atribuições e competências dos órgãos da Administração Direta, cria, reclassifica e 
extingue cargos e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 
1359/17 (3511) Emenda Aditiva ao PL 05/17, que dispõe sobre a reorganização da 
estrutura administrativa da Prefeitura Municipal de Santo André, define atribuições e 
competências dos órgãos da Administração Direta, cria, reclassifica e extingue cargos e 
dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO). 
VEREADOR RODOLFO SILVA DONETTI (RODOLFO DONETTI) 762/17 (3566) 
Indicação para substituir as atuais lâmpadas de vapor sódio por lâmpadas LED em toda 
extensão da Rua das Hortências, bem como instalá-las na praça existente na altura do n. 
1401 da referida via, Vila Helena; 1441/17 (3567) Indicação para solucionar o problema 
que ocorre no cruzamento da Av. Andrade Neves com a Rua Magnólia, Vila Pires, onde 
os riscos e os acidentes graves de veículos ocorrem com frequência; 1625/17 (3568) 
Indicação para instalar uma rotatória e fazer a repintura da sinalização horizontal na 
confluência das Ruas Cotoxó com Vera Cruz, Vila Pires; 289/17 (3569) Indicação para 
instalar lixeiras em toda a extensão da Av. Firestone; 1626/17 (3570) Requerimento 
encaminhando abaixo-assinado de moradores da região do Bairro Cidade Recreio da 
Borda do Campo, de recapeamento e manutenção completa da Rua Cuitelão. 
VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 1602/17 (3530) 
Requerimento ao Diretor Regional da AES Eletropaulo para vitória nos fios de rede de 
iluminação púbica na Rua Jequitinhonha, altura do n. 381, Bairro Campestre; 1659/17 
(3531) Indicação para serviços de tapa-buraco na Rua Jequitinhonha, altura dos números 
167, 173, 205 e 250, Bairro Campestre; 1603/17 (3532) Indicação para recuperação 
asfáltica da Rua Paracatu, altura do n. 497, Parque Erasmo Assunção; 1604/17 (3533) 
PLCM 134/17, que dispõe sobre implantação de câmeras de vídeo nas viaturas 
automotivas da Guarda Municipal de Santo André [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
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JUSTIÇA E SEGURANÇA]; 881/17 (3539) Indicação para limpeza do terreno localizado 
na Rua Confúcio, esquina com a Rua Menandro, Jardim Santo Antônio ou autuar o 
proprietário a proceder à limpeza [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR 
IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 1405/17 (3561) Indicação para instalar 
lombofaixa ou outro equipamento redutor de velocidade na Rua Tóquio, na altura do n. 
248, Vila Metalúrgica; 1623/17 (3562) Indicação para intensificar o policiamento nas ruas 
do Jardim Santo Antônio, especificamente na Av. Alfredo Maluf; 616/17 (3563) Indicação 
para remoção da árvore localizada na Rua das Maravilhas, altura do n. 664, Jardim das 
Maravilhas; 1624/17 (3564) Requerimento para realizar recapeamento asfáltico em toda 
extensão do posto de coleta da Rua Benjamin Constant, altura do n. 15, Jardim Utinga; 
1359/17 (3565) Emenda Aditiva ao PL 05/17, que dispõe sobre a reorganização da 
estrutura administrativa da Prefeitura Municipal de Santo André, define atribuições e 
competências dos órgãos da Administração Direta, cria, reclassifica e extingue cargos e 
dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]. VEREADOR ANTONIO 
RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 1654/17 (3607) Indicação para operação 
tapa-buracos em toda extensão da Rua Lamartine, Condomínio Maracanã; 1655/17 
(3608) Indicação para limpeza e remoção de entulho acumulado na Rua Coelho Duarte 
com a Rua Dom Henrique, Vila João Ramalho; 1656/17 (3609) Indicação para colocação 
de redutor de velocidade ou lombofaixa na Rua Nove, Núcleo Lamartine, Jardim Santo 
André; 1657/17 (3610) Indicação para vistoria e sinalização de solo no cruzamento da 
Rua Oriente com a Rua dos Vicentinos, Jardim Santo André; 1046/17 (3611) 
Requerimento de informações do Governo do Estado de São Paulo sobre a viabilização e 
regularização fundiária do Jardim Santo André e Jardim Santa Cristina. VEREADOR 
ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 539/17 (3583) Indicação para 
implantação de um hospital infantil – FAISA, no prédio da UPA Centro; 1632/17 (3584) 
Indicação para remoção do poste de energia localizado na Rua Henrique Dias, 93, Jardim 
Aclimação; 1632/17 (3585) Indicação para serviços de reparos na pavimentação asfáltica 
em toda extensão da Rua Henrique Dias, Jardim Aclimação; 1633/17 (3586) Indicação 
para serviços de manutenção de grelha fixa da Rua Indonésia, em frente aos números 
1555 e 1561, Parque Novo Oratório; 1634/17 (3587) Requerimento encaminhando 
abaixo-assinado de moradores do Jardim Ciprestes, para construção de muro de arrimo 
em área localizada na Rua Tipuana, altura dos números 150 e 188, no referido bairro. 
VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA) 1605/17 (3534) 
Requerimento de informações quanto a problemas apresentados no processo da rede de 
frio utilizado para o acondicionamento e conservação das vacinas na Unidade de Saúde 
do Bairro Cidade São Jorge; 1606/17 (3535) Requerimento de informações quanto à 
interrupção da entrega de correspondências da Empresa Municipal de Habitação Popular 
Santo André (EMHAP) nas moradias do Jardim Alzira Franco; 858/17 (3536) Indicação 
para recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua Professora Odila Bento, Jardim 
Santa Cristina; 1607/17 (3537) Indicação para providências quanto aos acessos à Rua 
Catarina Maria, Vila Progresso; 1608/17 (3538) Indicação para remoção de árvore em 
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frente ao n. 790 da Rua Araguaia, Parque Jaçatuba. VEREADOR JOSÉ TEIXEIRA 
MENDES (ZEZÃO) 1359/17 (3514) Emenda Aditiva ao PL 05/17, que dispõe sobre a 
reorganização da estrutura administrativa da Prefeitura Municipal de Santo André, define 
atribuições e competências dos órgãos da Administração Direta, cria, reclassifica e 
extingue cargos e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 
1359/17 (3515) Emenda Aditiva ao PL 05/17, que dispõe sobre a reorganização da 
estrutura administrativa da Prefeitura Municipal de Santo André, define atribuições e 
competências dos órgãos da Administração Direta, cria, reclassifica e extingue cargos e 
dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 1609/17 (3540) 
Requerimento encaminhando abaixo-assinado de munícipes para construção de 
lombofaixa na altura do n. 3005 da Av. Queirós Filho, Vila Guaraciaba; 1610/17 (3541) 
Indicação para coibir alta velocidade de veículos na Rua Cláudio de Souza, Condomínio 
Maracanã; 479/17 (3542) Indicação para construção de lombofaixa na Rua Cisplatina, 
altura do n. 2073, Jardim Ipanema [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. Após a 
leitura, as Indicações foram encaminhadas e a Moção e os Requerimentos foram 
destinados para o final da Ordem do Dia. O Presidente Luiz Alberto Ferreira de Araujo 
(Luiz Alberto) retifica protocolo do Vereador Lucas Zacarias, requerimento ao Prefeito de 
informações sobre os procedimentos adotados visando a minimizar a proliferação de ratos 
e pombos que prejudicam a saúde da população é número 3456. Informa que o protocolo 
3387 será encaminhado com cópia aos Vereadores. Pela ordem, o Vereador Fábio dos 
Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes) solicita a retirada do protocolo 3146, pendente de 
parecer, sendo deferido pelo Presidente. Pela ordem, o Vereador Francisco Duarte de 
Lima (Alemão Duarte) solicita inversão da sessão, a fim de que a Tribuna Libre seja 
antecipada. Pela ordem, o Vereador Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) defende que 
primeiro seja realizado o Grande Expediente, visto que há poucos partidos inscritos. No 
final, foi aprovado o requerimento de inversão da sessão, formulado pelo Vereador 
Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) . Perla ordem, o Vereador Antonio de Jesus 
Barbosa (Toninho de Jesus) invoca o art. 94, do Regimento Interno, para falar sobre a 
extinta Faisa. Registra que, no ano passado, a Faisa, consumiu R$14 milhões, apesar de 
estar fechada. Lembra que a Faisa era um hospital específico para pediatria, de 
referência, e, hoje, as crianças ficam no mesmo corredor com jovens, adultos e idosos. 
Fala que há na cidade um equipamento fechado, pronto para receber esse serviço. 
Comenta indicação apresentada para que a UPA Central que está fechada passe a ser 
um equipamento de pediatria, para que trate apenas de crianças. Comenta que há 13 
médicos pediatras registrados na Faisa e 74 auxiliares de enfermagem, num total de 182 
funcionários. Lembra que o CHM tem 10 leitos de UTU, sendo que 06 são ocupados 
constantemente, por crianças que estão lá há anos, restando apenas 04 leitos 
disponíveis, fazendo com que as crianças tenham de ser conduzidas para a enfermagem 
do hospital, onde não tem pessoas técnicas especializadas, nem equipamentos e 
medicamentos, colocando em risco a vida das crianças. Pela ordem, o Vereador André 
Scarpino (André Scarpino) fala que uma de suas primeiras ações nesta Casa foi 
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apresentar indicação para reabertura da Faisa, por ser um defensor da criança e do 
adolescente, inclusive por ter sido do Conselho Tutelar. Registra que na próxima terça-
feira terá reunião com a Secretária da Saúde justamente para debater a questão de 
reabertura da Faisa para prestar atendimento diferenciado às crianças do município. Às 
16h21min, passa-se à TRIBUNA LIVRE: A SRA. SANDRA GARCIA DE TOLEDO SILVA 
– Do Conselho de Escola da EMEIEF Professor José do Prado Silveira, inscrita para falar 
sobre a manutenção do Projeto “Mais Educação”, ressalta que escola municipal localiza-
se no Bairro Sacadura Cabral, em área de usuários de droga, violência, prostituição, sem 
área de lazer, próximo a um presídio e uma Fundação Casa. Reivindica a volta do Projeto 
“Mais Educação”, que possibilitava que as crianças ficassem por sete horas na escola, 
duas horas a menos nas ruas e recebendo uma refeição a mais, além das oficinas de 
artes, horta, música, esporte, recreação e letramento, com monitoras e cinco professores, 
sendo três para Português e Matemática, um para Educação Física e um de Judô. 
Lamenta que questões políticas tenham interferido na continuidade do projeto, mostrando 
que não há compromisso com os alunos. Ressalta que 140 crianças que estão em 
situação de vulnerabilidade social e dificuldade de aprendizagem são atendidas. A SRA. 
TÂNIA R. SUHADOLNIK ARAÚJO – Também do Conselho de Escola da EMEIEF 
Professor José do Prado Silveira, inscrita para falar sobre a manutenção do Projeto “Mais 
Educação”, relata que possuem materiais e ferramentas para a horta, jogos lúdicos, 
tatame e quimonos para o judô, violões e vários materiais para trabalharem com 
reciclagem e vários materiais doados que estão se degradando por falta de uso. Convida 
a todos para conhecer o trabalho desenvolvido na escola. Pede que a Câmara interceda 
junto à Prefeitura para que seja feito o ressarcimento das monitoras, no valor de R$500 
cada, o que já era feito pela Prefeitura, desde setembro de 2015. Deixa claro que o 
montante é pequeno, pois R$2.500 por mês são suficientes para atender às 140 famílias. 
Lembra que a campanha do Prefeito Paulo Serra foi pautada em educação integral e, 
desde 31 de março, aguardam por uma resposta da Secretaria da Educação. Entrega ao 
Presidente da Câmara abaixo-assinado a ser entregue ao Prefeito Paulo Serra, pedindo a 
volta do projeto e uma data para audiência de comissão de mães com o prefeito. Espera 
que em breve retomem as atividades e que Santo André seja uma cidade educadora. O 
SR. FABIO TADEU BUONAVITA – Em nome de 21 munícipes constantes do abaixo-
assinado contra a reforma administrativa tratada no PL 05/2017, empresário na área de 
consultoria ambiental, ex-conselheiro no Comugesan, pelo Instituto Triângulo, salienta 
ilegalidade do projeto por não ter passado pelo Comugesan, uma vez que a Lei Municipal 
n. 7.733 define e garante que qualquer ação que impacte diretamente nos serviços 
prestados pelo Semasa deve passar pela deliberação do Conselho e também ser 
discutido em audiência pública, o que não foi feito. Cita, por exemplo, a retirada da Defesa 
Civil da competência do Semasa, o que, é um descaso grande com o que foi conquistado 
pela Defesa Civil, que faz trabalho pós-acidente e pós-ocorrência, e também de 
prevenção, o que, no ano passado, reduziu em 30% as ocorrências, além de ser 
referência mundial. Destaca que a Lei Federal n. 11.415, define como deve ser tratado o 
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saneamento ambiental e básico, definindo a integridade dos serviços prestados, o que 
inclui não apenas água e esgoto, mas também drenagem urbana, gestão ambiental, 
gestão de resíduos sólidos e a prevenção de riscos ambientais. Lembra que a Defesa 
Civil é bancada pela conta de saneamento. Entende que isso acaba com o modelo do 
Semasa de gestão integrada de resíduos sólidos e entregar para a Sabesp. Alerta para o 
fato de estarem sendo enganados, porque não haverá redução de custos e, sim, 
desmonte do Semasa. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE 
(CICOTE). A SRA. MARILDA BRANDÃO – Em nome da Associação União e Luta dos 
Moradores de Santo André, inscrita para falar sobre a regularização do Centreville, 
fazendo alusão à história do Centreville, lembrando que está como filha da ocupação, pois 
chegou lá com oito anos de idade e aprendeu a fazer política e defender os menos 
favorecidos. Manifesta felicidade pelo momento histórico da regularização fundiária. Fala 
da proposta que a Associação fez para a CDHU e para a Prefeitura referente ao valor do 
IPTU de 2015, sendo corrigido 2015, 2016 e 2017, de 10% do valor venal, valor simbólico, 
pelos 35 anos de luta e união. Registra que a fala do secretário os deixou mais 
esperançosos de que o valor possa ser ainda menor do que o que propuseram ao CDHU. 
Finaliza dizendo que a Associação e Luta dos Moradores do Centreville estará sempre 
reivindicando o direito de cada morador. Manifesta dúvida quanto ao projeto de lei 
enviado, pois não sabe se existe instrumento de lei que regularize também a construção, 
porque o custo do arquiteto é claro. O SR. TARCÍSIO DA SILVA CALÉ – Em nome da 
Associação União e Luta dos Moradores de Santo André, inscrito para falar sobre a 
regularização do Centreville, lembra que a luta começou em 16 de julho de 1982, às 
6:00h, dia da ocupação. Sabe que o termo ocupação, hoje, está generalizado, mas 
lembra que a corrupção hoje debatida começou em 1975, com a Nova Urbe, que pegou 
dinheiro do Governo do Estado, Nossa Caixa Nosso Banco, deixando o projeto falido no 
meio da favela do BCN e da Homero Thon. Lembra que houve muita briga, prisão, tiro e 
muitos morreram, até chegarem aonde chegaram. Lembra época em que foi conversar 
com José Maria Marin, governador à época, que hoje está preso nos Estados Unidos, e 
também com o então Ministro da Justiça Ibrahim Abi-Ackel, tido como ladrão de joias em 
Minas Gerais. Lembra os ex-prefeitos que também ajudaram o movimento, como Lincoln 
dos Santos Grilo, Celso Daniel, João Avamileno, Carlos Grana e Paulinho Serra. 
CONVOCADA Sessão Extraordinária para a próxima terça-feira, dia 02 de maio, após a 
Sessão Ordinária. A SRA. MÁRCIA HELENA GARCIA CHIEREGATO – Do movimento 
de moradores do 2º Subdistrito e do Movimento de Mulheres de Santo André, inscrita 
para falar sobre a reforma administrativa e extinção da Secretaria de Políticas para as 
Mulheres, lamenta extinção da referida secretaria, demonstrando que mais uma vez as 
mulheres não serão respeitas nesta cidade, e mais uma vez a cidade de Santo André irá 
ignorar o movimento de mulheres que, desde 1920, tem história nesta cidade. Lembra 
que a mulher sofre assédio no transporte público enquanto vai ao trabalho, que a cada 11 
minutos uma mulher é estuprada, além de, diariamente, 13 mulheres serem mortas no 
país por violência doméstica. Lamenta que o Movimento de Mulheres não tenha sido 
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consultado sobre a necessidade da Secretaria de Políticas para as Mulheres na cidade, 
pois a criação da secretaria foi por resolução na III Conferência Municipal da cidade. 
Lamenta que sob o discurso de redução de gastos as políticas para as mulheres são 
sacrificadas. Comenta entrevista do Vereador Marcos Pinchiari e solicita que ele explane 
como funcionarão os dois eixos tratados pela secretaria – equidade de gênero e 
enfrentamento à violência contra a mulher. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ 
ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO). O SR. GILBERTO TADEU DE 
LIMA – Representando os funcionários da Prefeitura de Santo André – auditores, 
economistas e administradores concursados da Prefeitura de Santo André, constantes de 
abaixo-assinado, inscrito para falar sobre a reforma administrativa – reclassificação e 
extinção de cargos e funções, fala da reivindicação da categoria, pois há anos ocorre uma 
defasagem salarial comprovada e historicamente para as funções citadas, distorção que 
os leva a reivindicar a reclassificação da tabela salarial, em virtude da defasagem em 
relação ao mercado de trabalho – empresas privadas e outras prefeituras do mesmo porte 
que a de Santo André, na região, capital e interior. Lembra que essa defasagem também 
ocorria para outras carreiras, como procuradores municipais, consultores, advogados, 
engenheiros, arquitetos e fiscais, o que foi corrigido no Governo Aidan Ravin com a 
reclassificação da tabela salarial para os procuradores, consultores, advogados, e, mais 
recentemente, no Governo Carlos Grana foi feita a reclassificação para os arquitetos, 
engenheiros e fiscais de renda. Esclarece que pleitearam a reclassificação por 
preencherem os mesmos requisitos que os demais e esperavam que a reforma 
administrativa os contemplassem, finalmente, pois durante a campanha conversaram com 
o Prefeito Paulo Serra que se mostrou solidário à causa, reconhecendo o cabimento do 
pleito, além do fato que quando era Secretário de Obras, Paulinho Serra muito contribuiu 
para a reclassificação dos engenheiros e arquitetos, porém, não foram contemplados na 
atual reforma. Sabe que a competência é do Executivo, mas pede apoio dos Vereadores, 
pois estudos mostram que o impacto seria mínimo na folha salarial. O Presidente Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) informa que os Vereadores Alemão Duarte e 
Toninho de Jesus estão se articulando junto ao Governo para resolver a questão. 
VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Sobre a questão da 
regularização fundiária do Centreville, fala que mora no Jardim Santo André, desde 1989, 
e sabe que a área da CDHU é muito delicada e estão tentando a regularização também 
do Jardim Santo André e no Jardim Santa Cristina e, por várias vezes, encontrou Marilda 
e Calé na CDHU. Parabeniza a Associação de Moradores do Centreville pela persistência 
no projeto de regularização fundiária que permitirá a cada família ter a documentação em 
mãos, resgatando a dignidade de cada um. Parabeniza o Prefeito Paulo Serra por estar à 
frente desse projeto, deixando sua equipe de governo à disposição daquela população. 
Parabeniza a CDHU por dar atenção àquela área do Centreville. Sobre a questão da 
Secretaria das Mulheres considera importante a participação das mulheres e registra que 
fez emenda aditiva ao projeto pela manutenção da Secretaria na reforma administrativa 
da cidade. Considera importante formar uma comissão. Acredita que o Prefeito Paulo 



 

Ata da 23ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 17ª Legislatura 

320 

Serra esteja preocupado na solução dos problemas das mulheres e precisa da 
participação das mulheres em seu governo. Continuando, comenta requerimento de 
informações ao Governo do Estado de São Paulo sobre a viabilização da regularização 
fundiária do Jardim Santo André e Santa Cristina e espera que o Prefeito e a CDHU 
agilizem a regularização fundiária. VEREADOR ANDRÉ SCARPINO (ANDRÉ 
SCARPINO) – Inicia lamentando que alguns movimentos venham a esta Casa para se 
manifestar e depois vão embora, sem esperar a fala dos vereadores. Sobre a questão da 
Defesa Civil entende que é uma questão de segurança do município, pois o que trata da 
segurança das pessoas é segurança pública, e, assim como em outros municípios, o 
município de Santo André está trazendo para a Secretaria de Segurança Pública, que é 
do Município, tirando-o de uma autarquia. Lembra que a Administração passada queria 
pegar uma parte do Semasa e entregar para uma empresa privada, a Odebrecht. Quanto 
à Secretaria da Mulher, lembra que a secretaria fazia um bom trabalho, porém, o Governo 
Paulo Serra entende que o verdadeiro empoderamento da mulher é quando você a coloca 
para administrar uma secretaria. Cita que na gestão passada a Secretaria de Educação e 
a de Saúde eram ocupadas por homens e, hoje, são ocupadas por mulheres que tomam 
conta de 50% do orçamento da cidade. Pela ordem, o Vereador Pedro Luiz Mattos Silva 
Botaro (Pedrinho Botaro) solicita seja garantida a fala do vereador que ocupa a tribuna e 
que ele seja respeitado. O Presidente Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) fala 
que se houver excesso, providências serão tomadas, porém, até o momento não se 
verificou qualquer excesso. Salienta que o tempo de interrupção será descontado do 
tempo do orador. Continua com a palavra o Vereador André Scarpino. VEREADOR 
ANDRÉ SCARPINO (ANDRÉ SCARPINO) – Fala que o atual governo tem outra visão e 
outro projeto, o qual foi aprovado por 80% da população e acredita na sensibilidade da 
mulher em administrar, tanto que colocaram a mulher onde realmente tem dinheiro para 
que ela o administre. Finaliza parabenizando os moradores do Centreville pela conquista 
e o Prefeito Paulo Serra e equipe pela iniciativa, dando continuidade ao trabalho 
desenvolvido nos governos anteriores. VEREADOR LUCAS ZACARIAS DE ARAUJO 
(LUCAS ZACARIAS) – Fala sobre o Programa “Mais Educação” que, hoje, será o 
Programa “Novo Mais Educação”, que tem olhar para crianças que estão em estado de 
vulnerabilidade, estudando em período integral, muitas vezes à mercê do crime e nas 
ruas, e esse programa é importante. Relembra alguns tópicos que a nova gestão está 
fazendo na educação, como kit escolar entregue, uniformes, qualidade da merenda, 
dentre outras ações em prol dos jovens e dos estudos das crianças. Salienta que o 
programa foi subsidiado pelo Governo Federal, numa verba repassada ao Sabina, verba 
que foi automaticamente cortada quando o Sabina foi fechado, e a Administração anterior 
não deu continuidade na reativação do projeto. Lembra que o valor do projeto foi perdido, 
com o fechamento do Sabina, e espera que o recurso seja retomado, com a reabertura do 
Parque Escola. Fala que a Secretária de Educação se colocou à disposição do conselho 
de mães e marcou para recebê-las, na próxima semana. Em relação às mulheres, 
agradece por assistirem à entrevista no RD Repórter. Salienta que no Governo Paulo 
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Serra o número de mulheres é grande, inclusive em secretarias de trabalho ativo, como 
Educação e Saúde, além de cargos de diretorias, além das ações que o PTB faz para as 
mulheres. Quanto ao corte de custos, ressalta que a reforma visa a minimizar os custos 
para que os recursos sejam aplicados onde houver mais necessidade, como Educação e 
Saúde. Fala que outros temas serão tratados pelos demais vereadores da bancada. 
VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) – Fala que 
vai tratar especificamente à questão das mulheres. Porém, ressalta que a reforma é 
iminente e deve ser votada, em virtude de prazo perdido para acordo com o Tribunal de 
Justiça sobre adequação dos cargos do Poder Executivo, daí a necessidade de urgente 
readequação para continuidade dos trabalhos da Prefeitura. Deixa claro que existe a 
possibilidade de a reforma pode ser aperfeiçoada, ao longo de 60 dias, após sua votação, 
o que abre espaço para debater alguns assuntos, mas o que não existe é a prorrogação 
do prazo acordado com o Tribunal de Justiça, perdido na gestão anterior. Continuando, 
manifesta muito respeito às mulheres e esclarece que é a favor de políticas públicas em 
defesa das mulheres. Lembra que foi citada pelos vereadores a valorização das mulheres 
frente à administração de diversas secretarias, que somam mais de 50% do orçamento 
municipal. Entende que a política pública em defesa das mulheres abordada pelo 
movimento diz respeito àquela dona de casa que está nos bairros, àquela mulher que 
sofre agressão doméstica e à mulher inserida no mercado do trabalho. Informa que o 
Prefeito Paulo Serra assegurou que ele, de forma pessoal, tem compromisso com a 
política pública para as mulheres. Ressalta que cabe aos vereadores fiscalizarem que não 
haja perda na qualidade do serviço oferecido à população. Deixa claro que a Secretaria 
de Mulheres, pelo projeto da reforma, seria abraçada e colocada dentro da estrutura da 
Secretaria de Cidadania e Assistência Social, sem eliminar qualquer política pública em 
defesa das mulheres. Deixa claro que o Prefeito está aberto para repensar esse tipo de 
política pública, caso não funcione a contento, e que o Prefeito nunca omitiu a 
necessidade de serem eliminadas algumas secretarias, entre elas a das mulheres, sem 
eliminar as atividades realizadas. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE 
(PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Inicia parabenizando o Sr. Calé, pela luta no 
Centreville e pelo reconhecimento histórico feito hoje. Comenta que o Vereador André 
Scarpino disse o fato de a Defesa Civil ir para a Segurança era uma forma de garantir que 
estivesse no governo e indaga o que acontecerá com o Semasa. Cita que o vereador 
afirmou que a Administração passada iria privatizar, mas não foi feito, porém, a fala do 
vereador causou dúvida, deixando no ar onde ficará o Semasa. Sobre a Secretaria de 
Políticas Públicas para as Mulheres, lembra que foi criada para que tivesse no escopo do 
seu governo o debate e a articulação política para que as questões relacionadas às 
mulheres estivessem presentes em cada uma das secretarias. Entende que o fato de ter 
mulheres nas secretarias permite a paridade em número, porém, não em política. Diz que 
não se trata da quantidade de mulheres no governo, mas de se articular politicamente 
questões relacionadas aos direitos das mulheres no conjunto da política pública do 
governo em todas as suas secretarias, porque a ausência de uma secretaria de política 
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para mulheres fragiliza o debate no conjunto do governo. Comenta que apresentou 
diversos projetos de lei relacionados às mulheres e um governo que tem uma secretaria 
de política para as mulheres tem condições de executá-los com mais eficácia, pois só as 
mulheres sabem a violência cometida contra elas numa sociedade patriarcal e machista. 
Finalizando diz que defender a Secretaria é defender a dignidade da pessoa humana. 
Registra que sua mãe foi vítima de violência doméstica. VEREADOR FÁBIO DOS 
SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES) – Manifesta felicidade ao ver esta Casa ocupada 
pelo povo, discutindo políticas públicas importantes à comunidade. Sobre o Programa 
“Mais Educação”, fala que conhece bem a região e estudou o programa e considera uma 
pena não ter a oportunidade de voltar com esse projeto para cidade, ainda que seja 
através do Fundo Municipal de Educação, por isso fez requerimento por ter recebido 
notificação da Prefeitura dizendo que tinha feito pagamento do programa através do fundo 
e solicitou ao Prefeito que fizesse a complementação, ao menos neste exercício, porque 
as crianças estão em situação de extrema vulnerabilidade. Insiste que o abaixo-assinado 
seja entregue ao Prefeito, conforme solicitado, e que seja marcada audiência do Prefeito 
com a comissão de mães. Insiste, porque teve um vereador que falou que o assunto 
voltaria para a Secretaria de Educação, porém, já houve reunião da Secretaria com o 
pessoal da escola e não resolveu o assunto, por isso deveriam marcar com o Prefeito, 
que é quem realmente manda na cidade. Por isso, pede que o Vereador Pedrinho Botaro 
intermedeie essa reunião entre as mães e o Prefeito e sua equipe. Parabeniza o pessoal 
do Centreville que demonstram como se faz política pública na cidade, com união e 
batalha, e hoje receberam a resposta esperada, que é o título de propriedade. Sobre a 
sugestão da Sra. Marilda, entende ser possível que a Associação dos Engenheiros e 
Arquitetos poderia fazer um convênio com a Prefeitura para pensar na questão da 
regularização das construções e as escrituras fossem fornecidas, sem ônus para os 
moradores. Fala que sabe bem a importância da defesa das mulheres, pois sua mãe 
também foi vítima de violência doméstica. Salienta que o Prefeito Paulo Serra garantiu 
que nenhuma das políticas desenvolvidas para as mulheres seriam paralisadas em seu 
governo. O Presidente Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) informa que foram 
anotados os dois itens – entrega do abaixo-assinado e reunião, para que não sejam 
esquecidos.  Pela ordem, o Vereador Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) 
requer a retirada das emendas ao PL 05/2017, de protocolos 3504 a 3511, pendentes de 
parecer, sendo deferido pelo Presidente. VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS 
(EDILSON FUMASSA) – Considera importante a presença de todos nesta Casa na busca 
de solução para os problemas, usando o espaço democrático. Compactua com a ideia 
das mulheres e parabeniza-as pela luta. Agradece e parabeniza a todos do Centreville 
pela importante luta e lamenta que muitos não tenham sobrevivido para ver essa vitória 
na moradia. Lembra que temos cinco dedos, porém nenhum é igual ao outro e que todos 
devem ir atrás de seus objetivos. Agradece a visita do Prefeito e Vice-Prefeito. Agradece 
a todos os Secretários por virem a esta Casa. Fala que o trabalho que o Prefeito está 
fazendo é de longo prazo e é preciso saber esperar, dando-lhe tempo para executar seu 
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projeto, aprovado pela população. Acredita que Santo André voltará a ser referência, mas 
isso depende da força de cada um. Entende que a reforma resultará na modernização e 
atualização das funções, gradativamente, e as políticas públicas passarão a funcionar de 
forma integrada, sem criação de cargos novos, mas com atualização da nomenclatura 
conforme determinação do Tribunal de Justiça. VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA 
SILVA (WILLIANS BEZERRA) – Comenta que recebeu documento escrito pelas 
mulheres acerca da história, fala que além de o Comugesan não ter sido consultado sobre 
as questões do Semasa propostas na reforma administrativa, lembra que a Secretaria de 
Mulheres é uma história de construção, resultado de conferências das mulheres e de 
muito debate, acatado pelo Prefeito Carlos Grana e pelo Prefeito Fernando Haddad, na 
gestão anterior. Lamenta que não tenha havido espaço para diálogo e manifesta tristeza 
pela forma com que a questão das mulheres tem sido tratada. Sobre a saída da Defesa 
Civil da estrutura do Semasa e outras modificações que serão feitas no Semasa, indaga 
como fica a questão, se isso será repassado para a população, diminuindo a conta, pois 
se tira serviço do Semasa, diminui custo, e isso tem de refletir na conta paga pelo 
munícipe. Sobre o projeto da reforma, lembra que entraram com requerimento incluindo 
na Ordem do Dia, na calada, forma adotada também pelo então presidente Cunha, no 
Congresso Nacional, sem debater com os demais pares, o que está sendo feito com a 
reforma trabalhista discutida no Congresso. Fala que o Prefeito veio falar da importante 
questão do Centreville, que teve oportunidade de visitar, inclusive a Associação, onde 
acontece trabalho da CDHU de mapeamento da área, e o Prefeito poderia ter gastado 
uma energia positiva para discutir as outras questões, porém, o silêncio é unânime, 
ninguém tem coragem de pautar as questões polêmicas, em que pese ter feito campanha 
falando em transparência, não tem coragem de fazer o debate como precisa ser feito. 
Ainda sobre o Centreville, monitorará os prazos colocados pelo secretário, que inclusive 
colocou seu cargo à disposição, caso não ocorra o que foi falado. O Presidente Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) esclarece que a inclusão de projeto não é feita 
somente pelo presidente, pois qualquer vereador pode incluir uma matéria, desde que 
consiga onze assinaturas. Pela ordem, o Vereador Willians Bezerra da Silva (Willians 
Bezerra) agradece a orientação, porém, no dia da inclusão conversou com o Presidente 
Cicote, porque na reunião dos vereadores foi tratada apenas a questão dos cargos. 
Entende que deveria haver reuniões ordinárias, semanalmente, para tratar dos assuntos 
da Casa. Entende também que o Governo deveria ter mandado alguém a esta Casa para 
explicar a reforma. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) – 
Entende que alguns projetos precisam ser retomados, principalmente na área da 
Educação. Na Sacadura Cabral precisa voltar o Projeto “Mais Educação”, além do 
Programa “Música nas Escolas”. Dá razão ao munícipe Fábio, que se manifestou. 
Parabeniza o Tarcísio e a Marilda pelos 35 anos de luta. Parabeniza Márcia pela fala 
sobre o PL 05/2017, dando ênfase à Secretaria da Mulher. Cita o Sr. Gilberto que falou 
sobre a reforma administrativa, reclassificação e extinção de cargos e funções. Fala que 
apresentou indicação ao projeto de lei que fala dos administradores I, II e III e também 



 

Ata da 23ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 17ª Legislatura 

324 

outra indicação sobre a questão dos encarregados de controles internos à saúde, auditor 
I, II e III, os fiscais e, por último, os biólogos, geólogos e químicos. Imagina que haja mais 
casos e seria importante o Governo analisar o assunto e enviar projetos resolvendo a 
questão da qualificação. Lê dispositivos constitucionais e a Lei Orgânica Municipal acerca 
da isonomia. Comenta as emendas apresentadas pelo Vereador Toninho de Jesus. 
Entende que é urgente que o Governo regulamente todos os desvios de função, pois 
pessoas estão exercendo função, sem receber por ela. Termina considerando que a luta 
das mulheres é de todos. Agradece aos vereadores da Legislatura passada pela 
aprovação da lei do direito de igualdade e oportunidade das mulheres. VEREADOR 
PEDRO LUIZ MATTOS SILVA BOTARO (PEDRINHO BOTARO) – Fala que fez questão 
de participar da reunião com as mulheres e acompanhar o que o Governo iria dizer. 
Manifesta dúvida, porque estiveram conversando com a secretária adjunta de Inclusão 
sobre as ações de políticas públicas para as mulheres e a secretária se mostrou 
receptiva. Defende a pluralidade para a questão e que todas as áreas da Prefeitura falem 
sobre a questão da mulher. Cita as diversas secretarias e diretorias ocupadas por 
mulheres, mas entende que também os homens que ocupam outras secretarias e 
espaços devem ser cobrados. Registra que é defensor, não apenas da causa da mulher, 
mas da vida. Comenta que protocolou pedido para que a Delegacia da Mulher fique 
aberta 24 horas por dia e seu gabinete foi procurado por mulheres que gostariam de 
saber como poderiam procurar a delegacia. Fala que o seu trabalho na igreja possibilita 
que as pessoas abram seu coração, com testemunhos tristes, porém, as mulheres não 
querem denunciar seus agressores. Comenta evento no Teatro Municipal com a Polícia 
Civil, Acisa e Prefeitura, de lançamento de grande campanha de combate à violência 
contra a mulher, que contou com a presença do Prefeito, mostrando que está interessado 
em defender a causa. Finalizando, ainda sobre a reforma e sobre a extinção de cargos 
para contenção de despesas, defende que seja aprovada para economizar R$6 
milhões/ano e ter poder de investimento. Sobre o Semasa, lembra que esse assunto já foi 
discutido na cidade, e o então Prefeito Carlos Grana estava em negociação com a 
Odebrecht e só recuou após conversa com o Prefeito Paulo Serra, na transição, sobre a 
inviabilidade do ato. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. JOBERT ALEXANDRINO (PROF. 
MINHOCA). VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) – 
Sobre a transferência da Defesa Civil do Semasa para a Secretaria de Segurança, 
considera que em vez de diminuir gastos haverá aumento de gastos. Sobre a questão das 
mulheres, compactua em 100% com o que a munícipe Márcia e a Vereadora Bete falaram 
sobre a Secretaria de Política para as Mulheres. Teme o que pode acontecer nos 
próximos anos no Semasa. Outra preocupação que tem é com o Serviço Funerário, que 
teme perder para a Ossel. Sobre a reforma, comenta que o projeto entrou nesta Casa no 
dia 10 de abril. Uma semana depois alguns vereadores do PT conversaram e 
comentaram a necessidade de discutir a matéria e, nesse mesmo dia, foram 
surpreendidos com a inclusão do projeto na Ordem do Dia, sem sequer ser discutido. Dias 
depois a bancada começou a estudar a matéria e considerou que a quantidade de 
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emendas a serem apresentadas seria grande, então seria melhor um novo projeto, por 
isso a bancada decidiu que votariam contra o projeto. VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Fala que imaginou que teriam prazo 
para discutir, tirar dúvidas, apresentar ideias, como foi feito no PL 02, da compensação 
tributária que, embora fosse bom, também precisava ser aperfeiçoado, e o PL 05 sinaliza 
o que se pretende fazer com o Semasa, ao tirar a Defesa Civil de uma autarquia que não 
cuida apenas do fornecimento de água. Registra que Santo André é um dos poucos 
municípios que tem seu próprio aterro sanitário, graças ao Semasa, diferente da Sabesp 
que não investe nada em saneamento ambiental. O Semasa é acessível aos munícipes e 
cuida da drenagem da cidade. Cita exemplo do Córrego Guaiaxaya. Fala que há anos 
recebeu documento da Márcia Garcia contando toda história da construção da Secretaria 
de Políticas Públicas para as Mulheres, iniciando em 1989, na gestão do Prefeito Celso 
Daniel, quando foi criada a Assessoria dos Direitos da Mulher. Parabeniza o Governo por 
abrir espaço para as mulheres em outras secretarias, porém, o que está sendo tratado é 
uma secretaria que faça as mulheres serem ouvidas e que articule com as demais 
secretarias políticas públicas nas diversas áreas. Finaliza pedindo que o projeto não seja 
votado, hoje, para que possam discutir melhor as sugestões apresentadas, dando à 
cidade um projeto que preveja um Semasa cada vez mais forte e políticas públicas para 
as mulheres. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE). 
VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Saúda a todos, 
parabenizando a Marilda Brandão e o pessoal do Centreville pela luta, que acompanha, 
desde 1980. Sobre as políticas para as mulheres, diz que se sente magoado com isso, 
porque conquistaram à duras penas, por isso se solidariza com as mulheres e conclama 
as mulheres a irem à luta. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA 
(ELIAN SANTANA) – Parabeniza o pessoal do Centreville, em nome da Marilda e do 
Calé, e manifesta alegria por fazer parte desse momento de conquista, após tantos anos 
de luta, e que há muito vinha sendo prometido, mas o Governo Paulo Serra cumpriu a 
promessa de campanha. Parabeniza também os auditores pela luta. Lembra que no final 
do ano votaram a regularização dos fiscais e manifesta certeza de que o Prefeito Paulo 
Serra olhará com bons olhos e, havendo possibilidade de fazer a equiparação salarial, 
certamente o fará. Parabeniza as mulheres pela luta, pela garra e determinação. Lembra 
que vivemos um momento político difícil no país e que não adianta termos uma secretaria 
e deixar a cidade engessada, sem recursos para a Saúde. Assevera que tiveram o 
comprometimento do prefeito de continuidade de todos os programas. Fala que 
apresentou projeto de lei criando nesta Casa uma comissão dos direitos da mulher, da 
criança, do adolescente, do deficiente físico e dos idosos, em virtude do 
comprometimento de acompanhar de perto a continuidade desses trabalhos. Registra que 
é preciso economizar, olhar para a cidade como um todo, mantendo com as mulheres o 
comprometimento da continuidade do trabalho. VEREADOR JOBERT ALEXANDRINO 
(PROF. MINHOCA) – Fala que não se furtará de dar sua opinião. Lembra que, em 2000, 
exerceu a atividade de escautista no Clube da GM, tendo de avaliar, com muita atenção, 
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segundo a segundo, uma partida dentro de uma modalidade esportiva, seja na parte 
física, técnica ou tática, por isso tem olhar clínico. Sobre a Secretaria da Mulher, 
parabeniza a Márcia pelas palavras e luta. Fala que não apenas as duas vereadoras 
desta Casa defendem a mulher, mas também os vereadores as defendem. Entende que o 
país só mudará quando pararmos de interesse pessoal e passar a pensar no coletivo. 
Manifesta tristeza quando o Vereador Rautenberg fazia uso da palavra e falou sobre 
castração e uma pessoa deu risada. Fala que se o governo promete política pública para 
a mulher tem de fazê-lo e que se foi prometida uma reunião, quer saber a que política 
pública a mulher terá direito para defendê-la. Manifesta-se a favor de uma secretaria de 
gênero e raça que englobe todos – negros, gays, lésbicas, transexuais etc. Às 18h44min, 
passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [SDD PPS PDT PMB PMN PTB PRB PSB PT 
PSDB]. Havendo acordo entre as lideranças, todas as bancadas declinam do uso da 
palavra no Grande Expediente da presente sessão. Às 18h46min, passa-se à ORDEM 
DO DIA com a presença dos Vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Almir Roberto Cicote 
(Cicote), Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva 
Barbosa de Santana (Elian Santana), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Lucas 
Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), André 
Scarpino (André Scarpino), Jobert Alexandrino (Prof. Minhoca), Pedro Luiz Mattos Silva 
Botaro (Pedrinho Botaro), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa), Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes 
(Zezão). O Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) lê comunicado aos servidores, 
assinado pela maioria dos Membros da Mesa, dispondo que eventuais atrasos 
decorrentes da paralisação do dia 28 de abril de 2017 não serão abonados, devendo ser 
compensados com saldo de horário móvel ou banco de horas e as faltas integrais 
poderão ser justificadas ou compensadas com banco de horas, mediante apontamento 
pelas chefias no relatório de anomalias ou no formulário de justificativa de faltas.  ITEM 1º 
- SEGUNDA discussão e votação do PROJETO DE LEI 05/17, protocolo 002808, 
encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que dispõe sobre a reorganização da 
estrutura administrativa da Prefeitura Municipal de Santo André, define atribuições e 
competências dos órgãos da Administração Direta, cria, reclassifica e extingue cargos e 
funções, e dá outras providências. A Comissão de JUSTIÇA apresentou o Parecer nº 
10/17 opinando pela sua APROVAÇÃO. Apresentadas EMENDAS, protocolos 3121, 
3125, 3126, 3127, 3128, 3133, 3134, 3135, 3136, 3137, 3140, 3141, 3149, 3152, 3153, 
3154, 3155, 3156, 3157, 3158, 3159, 3171, 3172, 3173, 3174, 3264, 3265, 3266, 3267, 
3268, 3269, 3305, 3306, 3424, 3425, 3439, 3440, 3441, 3485, 3486, 3487, 3514, 3515, 
3529 e 3565 e MENSAGEM ADITIVA, protocolo 3329. PROCESSO N.º 1.359/17 - 
quorum: M.A. Pela ordem, o Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro) 
solicita votação em bloco das emendas e dispensa da leitura, sendo aprovada pelo 
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Plenário sua solicitação. Pela ordem, o Vereador Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) 
solicita dispensa da leitura das emendas, sendo aprovada pelo Plenário sua solicitação. O 
Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) encaminha às Comissões de origem. Pela 
ordem, o Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro) requer regime de 
urgência e dispensa de parecer, sendo aprovada pelo Plenário sua solicitação. Pela 
ordem, o Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro) requer votação em 
bloco das emendas, com exceção da Mensagem Aditiva, sendo aprovada pelo Plenário 
sua solicitação. [REJEITADAS, em bloco, AS EMENDAS POR DEZENOVE VOTOS 
FAVORÁVEIS: Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque), Almir Roberto Cicote (Cicote), Edilson de Oliveira Santos 
(Edilson Fumassa), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Fábio 
dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), André Scarpino (André Scarpino), Jobert 
Alexandrino (Prof. Minhoca), Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Rodolfo 
Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Willians Bezerra da 
Silva (Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão) E UMA ABSTENÇÃO: Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa); ausente: Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg)] [APROVADA A MENSAGEM ADITIVA POR QUINZE VOTOS 
FAVORÁVEIS: Almir Roberto Cicote (Cicote), Edilson de Oliveira Santos (Edilson 
Fumassa), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Lucas Zacarias de 
Araujo (Lucas Zacarias), André Scarpino (André Scarpino), Jobert Alexandrino (Prof. 
Minhoca), Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Rodolfo Silva Donetti 
(Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus) e José Teixeira Mendes (Zezão) E CINCO VOTOS CONTRÁRIOS: 
Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) e Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra); ausente 
Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg)] [APROVADO O PROJETO POR 
QUINZE VOTOS FAVORÁVEIS: Almir Roberto Cicote (Cicote), Edilson de Oliveira Santos 
(Edilson Fumassa), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Elian Saraiva 
Barbosa de Santana (Elian Santana), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Lucas 
Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), André Scarpino (André Scarpino), Jobert 
Alexandrino (Prof. Minhoca), Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Rodolfo 
Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), Antonio de Jesus 
Barbosa (Toninho de Jesus) e José Teixeira Mendes (Zezão) E CINCO VOTOS 
CONTRÁRIOS: Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Elisabete Tonobohn Siraque 
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(Profª Bete Tonobohn Siraque), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) e Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra); 
ausente Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg)] [Dispensada a apresentação 
de redação final, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. 
ITEM 2º - PRIMEIRA discussão adiada e votação da PROPOSTA DE EMENDA À LEI 
ORGÂNICA DO MUNICÍPIO 01/17, protocolo 000460, de autoria do Vereador LUCAS 
ZACARIAS, visando a alterar a redação do artigo 29 da Lei Orgânica. PENDENTE de 
parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 145/17 - quorum: 2/3 [ADIADO POR 
CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho 
Botaro)]. ITEM 3º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 48/16, 
protocolo 010198, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que institui e altera 
Zonas de Especial Interesse Social – ZEIS no Município de Santo André. PENDENTE de 
parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO 
URBANO. PROCESSO N.º 825/16 - quorum: 2/3 [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a 
pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 4º - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 02/17, protocolo 
000317, de autoria do Vereador ALEMÃO DUARTE, que denomina Praça Michele Vitor 
Figueiredo dos Santos o logradouro público de Classificação Fiscal: Setor 11; Quadra 
250; Lote 21, localizado entre as Ruas do Amaro e Guarará, no Jardim Europa. 
PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de EDUCAÇÃO. PROCESSO N.º 
58/17 - quorum: m.s. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro 
Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 5º - PRIMEIRA discussão adiada e 
votação do PROJETO DE LEI CM 03/17, protocolo 000380, de autoria do Vereador 
ANDRÉ SCARPINO, que dispõe sobre a instituição do Plano Municipal para a 
Humanização do Parto, dispõe sobre a administração de analgesia em partos naturais de 
gestantes da cidade de Santo André, e dá outras providências. PENDENTE de parecer 
das Comissões de JUSTIÇA, de CIDADANIA e de SAÚDE. PROCESSO N.º 73/17 - 
quorum: M.A. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro Luiz 
Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 6º - PRIMEIRA discussão adiada e votação 
do PROJETO DE LEI CM 04/17, protocolo 000381, de autoria do Vereador ANDRÉ 
SCARPINO, que dispõe sobre a instituição da “Rede de Proteção à Mãe Andreense” na 
cidade de Santo André, e dá outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões 
de JUSTIÇA e de SAÚDE. PROCESSO N.º 74/17 - quorum: m.s. [ADIADO POR CINCO 
SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. 
ITEM 7º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 05/17, 
protocolo 000411, de autoria do Vereador DR. FÁBIO LOPES, que dispõe sobre a 
utilização de mão de obra local por empresas contratadas pelo Município de Santo André 
para prestar serviços e realizar obras públicas. PENDENTE de parecer das Comissões de 
JUSTIÇA e de FINANÇAS. PROCESSO N.º 99/17 - quorum: 2/3 [ADIADO POR CINCO 
SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. 
ITEM 8º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 06/17, 
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protocolo 000412, de autoria do Vereador DR. FÁBIO LOPES, que dispõe sobre instituir o 
Projeto “João Ramalho: Campeão de Leitura” nas escolas da rede municipal de ensino de 
Santo André e dá outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de 
JUSTIÇA e de EDUCAÇÃO. PROCESSO N.º 100/17 - quorum: m.s. [ADIADO POR 
CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho 
Botaro)]. ITEM 9º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 
07/17, protocolo 000413, de autoria do Vereador DR. FÁBIO LOPES, que dispõe sobre a 
padronização da pintura externa e interna dos prédios públicos ou particulares utilizados 
pela administração municipal, bem como, das placas de identificação, divulgação e 
propaganda. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de 
DESENVOLVIMENTO URBANO. Apresentada EMENDA MODIFICATIVA, protocolo 
001784. PROCESSO N.º 101/17 - quorum: m.s. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a 
pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 10 - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 08/17, protocolo 
000414, de autoria do Vereador DR. FÁBIO LOPES, que dispõe sobre a manutenção 
periódica dos equipamentos esportivos localizados ao ar livre, denominados “Academia 
ao Ar Livre”. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de 
DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 102/17 - quorum: m.s. [ADIADO POR 
CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho 
Botaro)]. ITEM 11 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 
09/17, protocolo 000415, de autoria do Vereador DR. FÁBIO LOPES, que dispõe sobre 
determinar a fixação de placas em todas as repartições públicas municipais informando 
que a corrupção constitui crime previsto em lei federal e incentivando a denúncia aos 
órgãos públicos. As Comissões de JUSTIÇA e de DESENVOLVIMENTO URBANO 
apresentaram o Parecer nº 01/17 opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 
103/17 - quorum: m.s. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro 
Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 12 - PRIMEIRA discussão adiada e 
votação do PROJETO DE LEI CM 10/17, protocolo 000416, de autoria do Vereador DR. 
FÁBIO LOPES, que dispõe sobre o direito à gratuidade de estacionamento de veículos 
em estabelecimentos públicos ou privados para usuários de serviço de repartições 
públicas que se localizem nesses estabelecimentos e não disponibilizem estacionamento 
gratuito próprio. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de 
DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 104/17 - quorum: m.s. [ADIADO POR 
CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho 
Botaro)]. ITEM 13 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 
11/17, protocolo 000417, de autoria do Vereador DR. FÁBIO LOPES, que dispõe sobre 
instituir os espaços destinados à cultura denominados “Ecopontos Culturais” na Cidade de 
Santo André e dá outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de 
JUSTIÇA, de DESENVOLVIMENTO URBANO e de EDUCAÇÃO. PROCESSO N.º 105/17 
- quorum: M.A. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro Luiz 
Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 14 - PRIMEIRA discussão adiada e votação 
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do PROJETO DE LEI CM 12/17, protocolo 000418, de autoria do Vereador DR. FÁBIO 
LOPES, que dispõe sobre desafetação de via pública, autoriza a alienação, na forma de 
venda ou permuta, das áreas que menciona e dá outras providências. PENDENTE de 
parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO 
URBANO. Apresentada EMENDA MODIFICATIVA, protocolo 001787. PROCESSO N.º 
106/17 - quorum: 2/3 [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro 
Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 15 - PRIMEIRA discussão adiada e 
votação do PROJETO DE LEI CM 13/17, protocolo 000450, de autoria do Vereador 
RAUTENBERG PROTETOR, que dispõe sobre proibição da criação de animais em 
sistema de confinamento no Município e dá outras providências. PENDENTE de parecer 
das Comissões de JUSTIÇA e de SAÚDE. Apresentada EMENDA ADITIVA, protocolo 
002138. PROCESSO N.º 135/17 - quorum: m.s. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a 
pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 16 - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 14/17, protocolo 
000459, de autoria do Vereador LUCAS ZACARIAS, que visa alterar o artigo 20 da Lei nº 
9.809, de 31 de março de 2016, alterado conforme Leis 9.860/16 e 9.896/16 que dispõe 
sobre a regularização de construções clandestinas e irregulares no Município de Santo 
André, e dá outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e 
de DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 144/17 - quorum: m.s. [ADIADO 
POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho 
Botaro)]. ITEM 17 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 
15/17, protocolo 000461, de autoria dos Vereadores EDUARDO LEITE e DR. FÁBIO 
LOPES, que altera a redação do caput do Art. 2º da Lei nº 9.882/16, que dispõe sobre o 
acesso às informações sobre bens imóveis cadastrados no Município de Santo André, 
perante as Secretarias de Finanças e de Controle Urbano e Habitação. PENDENTE de 
parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO 
URBANO. PROCESSO N.º 146/17 - quorum: m.s. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a 
pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 18 - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 16/17, protocolo 
000517, de autoria do Vereador ANDRÉ SCARPINO, que dispõe sobre a instalação de 
creches públicas em prédios de templos religiosos. PENDENTE de parecer das 
Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de EDUCAÇÃO. Apresentada EMENDA 
MODIFICATIVA, protocolo 001196. PROCESSO N.º 180/17 - quorum: m.s. [ADIADO 
POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho 
Botaro)]. ITEM 19 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 
17/17, protocolo 000518, de autoria do Vereador ANDRÉ SCARPINO, que dispõe sobre a 
obrigatoriedade da colocação de placas nas entradas dos locais que especifica com os 
seguintes dizeres: “A exploração sexual de crianças e adolescentes é crime, punido com 
reclusão de 4 a 10 anos e multa”, e dá outras providências. PENDENTE de parecer das 
Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO. 
PROCESSO N.º 181/17 - quorum: m.s. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do 
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Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 20 - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 18/17, protocolo 000581, de 
autoria do Vereador LUCAS ZACARIAS, que dispõe sobre a implantação do selo “Amigo 
do Meio Ambiente Andreense”, conforme especifica. PENDENTE de parecer das 
Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de SAÚDE. PROCESSO N.º 231/17 - quorum: 
m.s. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva 
Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 21 - Discussão adiada e votação do PROJETO DE 
DECRETO LEGISLATIVO 07/15, protocolo 010569, de autoria do Vereador ALEMÃO 
DUARTE, dispondo sobre a criação da “Medalha Legislativa de Mérito Policial de Santo 
André”, e dá outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e 
de EDUCAÇÃO. Apresentada EMENDA SUPRESSIVA, protocolo 002672. PROCESSO 
N.º 1.029/15 - quorum: 2/3 [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador 
Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 22 - PRIMEIRA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI CM 23/17, protocolo 000790, de autoria do Vereador DR. 
FÁBIO LOPES, que dispõe sobre denominar Travessa Fábio Roque Santos, a atualmente 
denominada Viela 01, localizada na Avenida Palmares, Vila Palmares, no Município de 
Santo André. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de EDUCAÇÃO. 
PROCESSO N.º 367/17 - quorum: m.s. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do 
Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 23 - PRIMEIRA 
discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 24/17, protocolo 000791, de autoria do 
Vereador DR. FÁBIO LOPES, que dispõe sobre denominar Travessa Maria Oliveira Lima, 
a atualmente denominada Viela 02, localizada na Avenida Palmares, Vila Palmares, no 
Município de Santo André. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de 
EDUCAÇÃO. PROCESSO N.º 368/17 - quorum: m.s. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, 
a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 24 - 
PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 32/17, protocolo 000891, de 
autoria da Vereadora ELIAN SANTANA, que dispõe sobre a utilização e substituição de 
lâmpadas ou luminárias convencionais (incandescentes – fluorescentes) por sistemas de 
Diodo Emissor de Luz – LED em todas as repartições públicas do Município de Santo 
André e dá outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de 
FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 427/17 - quorum: 
M.A. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva 
Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 25 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE 
LEI CM 33/17, protocolo 000892, de autoria da Vereadora ELIAN SANTANA, que dispõe 
sobre a criação do Programa de Incentivo à Doação de Leite Materno, denominado “Doar 
Leite é Doar Vida” e dá outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de 
JUSTIÇA, de FINANÇAS e de SAÚDE. PROCESSO N.º 428/17 - quorum: M.A. 
[ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro 
(Pedrinho Botaro)]. ITEM 26 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 
34/17, protocolo 000936, de autoria do Vereador LUCAS ZACARIAS, dispondo sobre a 
obrigatoriedade de os Equipamentos Públicos de Saúde da cidade de Santo André 
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contarem com no mínimo dez por cento dos quadros de funcionários versados na 
Linguagem Brasileira de Sinais - LIBRAS. PENDENTE de parecer das Comissões de 
JUSTIÇA, de FINANÇAS e de SAÚDE. PROCESSO N.º 437/17 - quorum: m.s. [ADIADO 
POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho 
Botaro)]. ITEM 27 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 35/17, 
protocolo 000948, de autoria da Vereadora Prof.ª BETE TONOBOHN SIRAQUE, que 
dispõe sobre a implantação de medidas de informação à gestante e parturiente sobre a 
política nacional de atenção obstétrica e neonatal, visando, principalmente, a proteção 
destas contra a violência obstétrica no Município de Santo André. PENDENTE de parecer 
das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de SAÚDE. PROCESSO N.º 447/17 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro Luiz 
Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 28 - PRIMEIRA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI CM 36/17, protocolo 001005, de autoria do Vereador DR. FÁBIO 
LOPES, que dispõe sobre a dispensa de pagamento ao serviço funerário municipal de 
taxas, emolumentos e tarifas devidas em razão da realização de funeral. PENDENTE de 
parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO 
URBANO. PROCESSO N.º 493/17 - quorum: m.s. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a 
pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 29 - 
PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 37/17, protocolo 000980, de 
autoria do Vereador WILLIANS BEZERRA, que acresce o parágrafo único ao Artigo 33, 
da Lei 9.121, de 31 de março de 2009, para destinar 30% (trinta por cento) dos recursos 
do Fundo Municipal de Trânsito à Unidade de Urgência e Emergência da Secretaria de 
Saúde do Município de Santo André. PENDENTE de parecer das Comissões de 
JUSTIÇA, de FINANÇAS e de SEGURANÇA PÚBLICA. Apresentada EMENDA 
MODIFICATIVA, protocolo 002434. PROCESSO N.º 474/17 - quorum: M.A. [ADIADO 
POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho 
Botaro)]. ITEM 30 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 38/17, 
protocolo 001034, de autoria do Vereador EDUARDO LEITE, denominando “Praça da 
Garoa” a confluência das ruas da Garoa, dos Ventos e Arco-Íris, na Vila João Ramalho. 
PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de EDUCAÇÃO. PROCESSO N.º 
516/17 - quorum: m.s. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro 
Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 31 - PRIMEIRA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI CM 39/17, protocolo 000994, de autoria do Vereador Dr. MARCOS 
PINCHIARI, que dispõe sobre a denominação “M. Myrths Setti Braga” à passarela 
localizada sobre a Avenida Pereira Barreto na altura do nº 42 – Vila Gilda – Santo André. 
PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de EDUCAÇÃO. PROCESSO N.º 
485/17 - quorum: m.s. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro 
Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 32 - PRIMEIRA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI CM 40/17, protocolo 001022, de autoria da Vereadora ELIAN 
SANTANA, que institui o “Sistema Municipal de Coleta Móvel de Leite Humano Materno”, 
no âmbito do Município de Santo André e dá outras providências. PENDENTE de parecer 
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das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de SAÚDE. PROCESSO N.º 428/17 - 
quorum: M.A. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro Luiz 
Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 33 - PRIMEIRA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI CM 41/17, protocolo 001032, de autoria do Vereador RAUTENBERG 
PROTETOR, que altera a Lei nº 7.772/1999, que estabelece multa aos indivíduos 
autuados em flagrante no ato de pichar bens públicos ou particulares no âmbito do 
município e dá outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA 
e de FINANÇAS. PROCESSO N.º 515/17 - quorum: m.s. [ADIADO POR CINCO 
SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. 
ITEM 34 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 42/17, protocolo 
001035, de autoria do Vereador EDUARDO LEITE, que proíbe a interrupção da execução 
de obras públicas que provoquem impacto no trânsito da cidade de Santo André. 
PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de DESENVOLVIMENTO 
URBANO. PROCESSO N.º 517/17 - quorum: m.s. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a 
pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 35 - 
PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 43/17, protocolo 001036, de 
autoria do Vereador EDUARDO LEITE, que dispõe sobre a proteção contra a poluição 
sonora no Município de Santo André. PENDENTE de parecer das Comissões de 
JUSTIÇA, de DESENVOLVIMENTO URBANO e de CIDADANIA. PROCESSO N.º 518/17 
- quorum: m.s. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro Luiz 
Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 36 - PRIMEIRA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI CM 44/17, protocolo 001037, de autoria do Vereador EDUARDO 
LEITE, denominando “Praça Sebastião Paiola” a praça localizada entre a Rua Macuco e 
Rua Lavras – Jardim Alvorada – Setor Fiscal nº 21.113.1. PENDENTE de parecer das 
Comissões de JUSTIÇA e de EDUCAÇÃO. PROCESSO N.º 519/17 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro 
(Pedrinho Botaro)]. ITEM 37 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 
45/17, protocolo 001038, de autoria do Vereador EDUARDO LEITE, que dispõe sobre a 
garantia de 30% de vagas para mulheres nos cargos em comissão do executivo e do 
legislativo do Município de Santo André. PENDENTE de parecer das Comissões de 
JUSTIÇA e de CIDADANIA. PROCESSO N.º 520/17 - quorum: M.A. [ADIADO POR 
CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho 
Botaro)]. ITEM 38 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 46/17, 
protocolo 001080, de autoria do Vereador DR. FÁBIO LOPES, que dispõe sobre a 
obrigatoriedade das escolas de ensino fundamental e médio a divulgarem projetos e 
ações que visem à obtenção de estágios voltados para a preparação e inserção de jovens 
no mercado de trabalho. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de 
EDUCAÇÃO. PROCESSO N.º 550/17 - quorum: m.s. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, 
a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 39 - 
PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 47/17, protocolo 001103, de 
autoria do Vereador EDUARDO LEITE, que destina 2% do Imposto Predial Territorial 
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Urbano – IPTU para investimento no esporte amador. PENDENTE de parecer das 
Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO. 
PROCESSO N.º 568/17 - quorum: M.A. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do 
Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 40 - PRIMEIRA 
discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 48/17, protocolo 001129, de autoria do 
Vereador Dr. MARCOS PINCHIARI, que dispõe sobre a criação de “Disque-Pichação”, 
mediante linha telefônica e aplicativo para plataformas móveis que recebem denúncias de 
pichadores e locais danificados por tal ato no Município de Santo André. PENDENTE de 
parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO 
URBANO. PROCESSO N.º 588/17 - quorum: M.A. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a 
pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 41 - 
PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 49/17, protocolo 001148, de 
autoria da Vereadora ELIAN SANTANA, que institui o dia 25 de outubro como o Dia 
Municipal da Conscientização da Epidermólise Bolhosa (EB), e dá outras providências. 
PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de EDUCAÇÃO. PROCESSO N.º 
604/17 - quorum: m.s. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro 
Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 42 - Discussão e votação do PROJETO 
DE DECRETO LEGISLATIVO 01/17, protocolo 000993, de autoria do Vereador ANDRÉ 
SCARPINO, que dispõe sobre a celebração anual, na semana de 18 de maio, do “Dia da 
Comunidade Haitiana”. As Comissões de JUSTIÇA e de EDUCAÇÃO apresentaram o 
Parecer nº 04/17 opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 484/17 - quorum: 
2/3 [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva 
Botaro (Pedrinho Botaro)]. APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador Pedro Luiz 
Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), a Moção e os Requerimentos lidos no Pequeno 
Expediente da presente sessão que dependem de deliberação do Plenário. Nada mais 
havendo a tratar, o Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) declara encerrada a sessão 
às dezenove horas e dois minutos. Eu, Meyri Eloisa Pincerato, Encarregada do Setor de 
Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata, que lida e achada conforme segue assinada 
pela presidência e pelas secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária 
subsequente a esta. 
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